

## **A los Trabajadores y Trabajadoras de la Alimentación**

Estimado compañero:

Nos dirigimos a Ud. a los fines de informarle de la difícil situación económica que atraviesa la OSPIA, generada básicamente por la crisis económica que atraviesa nuestro país y que repercute en forma agresiva sobre las finanzas de nuestra Institución, comprometiendo el cumplimiento de las prestaciones de salud a nuestro cargo.

En este contexto de profunda crisis social y económica, el **financiamiento del sistema de salud de las Obras Sociales Sindicales se ha visto particularmente resentido, razón por la que la CGT declaró al sistema de Obras Sociales en Emergencia Sanitaria.** La O.S.P.I.A. como parte de este sistema se ve también gravemente perjudicada.

En los últimos años los ingresos de la Obra Social se vieron afectados y reducidos, entre otras razones, por: **alta morosidad de los empleadores, la reducción drástica del salario real producto de la crisis, la disminución de la cantidad de horas trabajadas y la pérdida de puestos de trabajo.** Estas causas llevan a la **disminución pronunciada de nuestros recursos.** El atraso y desvalorización de los reintegros por parte de la Superintendencia de Salud por expedientes de alta complejidad, y su alto costo, agravan la situación de los recursos que ingresan. Si a ello le sumamos el incremento de los gastos prestacionales, donde los aumentos de los medicamentos, prótesis y otros, tienen una relevancia superlativa por su valor en dólares, nos puede dar una muestra de la situación que estamos atravesando.

Los egresos de la Obra Social han aumentado **proporcionalmente más que sus ingresos.** Los incrementos en gastos de medicamentos y prestaciones médicas aumentaron sustancialmente, los laboratorios ajustan sus precios en términos del valor del dólar, que sufrió una devaluación del 190%, mientras que los salarios no lograron seguir esta dinámica. Por otro lado, los prestadores médicos incrementan sus valores en función del dólar y la inflación en general, ocasionando un volumen mayor de recursos destinados para la misma cantidad de prestaciones. El balance 2018 reflejó un aumento en los gastos prestacionales del 37% en contra de un incremento del orden del 21% en los ingresos, lo que sin duda muestra el desfinanciamiento al que está sometida la Obra Social.

Frente a esta situación, el **Directorio de la Obra Social viene realizando todas las acciones a su alcance para preservar la continuidad de los servicios y la atención del afiliado.** En este orden se siguen: librando las exigencias ante la Superintendencia por el recupero de Alta Complejidad, se intensificaron las acciones sobre las empresas en mora, se redujeron gastos operativos complementarios, se redujo la flota de vehículos al mínimo indispensable, se eficientizaron procedimientos administrativos y contables y se renegocia con cada prestador los honorarios acorde a la posibilidades de la Institución.

A pesar de estos esfuerzos, en un marco económico altamente **desfavorable y sin perspectivas de mejorar en el corto plazo, la O.S.P.I.A. se encuentra en una situación financiera de alto riesgo operativo,** con las consecuencias que esto implica en la continuidad de las prestaciones y beneficios para los afiliados.

Seguimos comprometidos en la defensa de las trabajadoras y trabajadores de la alimentación y sus Instituciones protectorias, **siendo nuestro deber realizar las acciones que estén a nuestro alcance para minimizar el impacto de la crisis e informar de la difícil situación imperante.**

Confiando en la capacidad de organización de los trabajadores y su compromiso con los afiliados, lamentamos la situación descrita, considerando de vital importancia la difusión de la misma y consolidando la **UNIDAD, ORGANIZACIÓN y SOLIDARIDAD** de los trabajadores de la alimentación.